

10 gute Gründe für Europa

von Ruth Hieronymi MdEP

Im Europawahljahr 2009 wird immer öfter die Frage nach dem Nutzen der Europäischen Union laut. Was hat die europäische Einigung für Deutschland überhaupt gebracht? 10 gute Gründe zeigen, dass die Europäische Union unverzichtbar ist.



Frieden

Seit über 60 Jahren leben wir mit unseren Nachbarn in Frieden, ein Rekord in der deutschen Geschichte! Die Europäische Union ist der Garant dafür, dass Konflikte in Europa am Verhandlungstisch gelöst werden.

Freiheit

Jeder Bürger der Europäischen Union kann in jedem anderen EU-Land frei leben, reisen, wohnen, arbeiten, studieren und seine freiheitlichen Bürgerrechte nutzen.

Arbeitsplätze

Deutschland ist Exportweltmeister. Rund 60 Prozent der deutschen Exporte gehen in die Staaten der Europäischen Union. Der europäische Binnenmarkt sichert dabei in herausragender Weise Arbeitsplätze und Wohlstand in Deutschland. Pro Jahr erhält Deutschland rund 5 Milliarden Euro aus EU-Mitteln für Firmenansiedlungen, Infrastrukturausbau, Tourismus- und Umweltprojekte und ländliche Entwicklung. Das schafft und erhält Arbeitsplätze.

Sicherheit

Organisierte Kriminalität und Terrorismus lassen sich nur grenzüberschreitend bekämpfen. Die Europäische Union spielt dabei eine führende Rolle z.B. mit dem Europäischen Haftbefehl, dem "Schengen Informationssystem" und rund 160 Einzelmaßnahmen zur Terrorismusbekämpfung.

Euro

Die gemeinsame europäische Währung, der Euro, gibt Sicherheit in Zeiten der Finanzmarktkrise. Dieses einmalige Integrationsprojekt erleichtert Reisen und Preisvergleiche, spart Umtauschkosten und vollendet den europäischen Binnenmarkt.

Verbraucherschutz

In allen 27 Mitgliedstaaten der EU gelten die gleichen Regeln beim Verbraucherschutz. Sämtliche in der Europäischen Union verkauften Produkte müssen sicher und verantwortbar sein. Auf alle Waren gelten mindestens zwei Jahre Garantie. Das schafft Sicherheit beim grenzüberschreitenden Einkauf.

Versorgungssicherheit

In der Energiepolitik ist es wichtig, dass die EU mit einer Stimme sprechen kann - aktuelles Beispiel ist der jüngste Gas-Streit zwischen Russland und der Ukraine, der auch auf Vermittlung der EU gelöst werden konnte. Da die EU und Deutschland einen Großteil der Energie einführen müssen, stärkt ein gemeinsames Handeln die nationalen Ziele und trägt zu einer höheren Versorgungssicherheit bei.

Landwirtschaft

Im globalen Wettbewerb kann die Struktur der landwirtschaftlichen Familienbetriebe wie wir sie in Deutschland kennen nur durch die einheitliche europäische Agrarpolitik geschützt werden. Die Agrarmarkt- und Preispolitik der EU schafft verlässliche Rahmenbedingungen und faire Wettbewerbsregeln für unsere Landwirte.

Wettbewerb

Klare Wettbewerbsregeln im Europäischen Binnenmarkt sichern leistungsgerechte Preise und hohe technologische Standards. Die EU fördert und gewährleistet einen fairen Wettbewerb und schafft verbrauchergerechte Rahmenbedingungen, z.B. beim telefonieren und im Luftverkehr. Das hat Telefonieren und Fliegen preiswerter gemacht.

Umweltschutz

Klima und Umwelt lassen sich nicht im nationalen Alleingang schützen. Die EU hat ehrgeizige Vorgaben zur Reduktion von Treibhausgasen und zur Verbesserung der Umweltqualität beschlossen.